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12℃~24℃
晴转多云

西南风 微风

2024年3月29日 星期五
农历甲辰年二月二十

本报讯 3月28日上午，市委副
书记、市长蔡毅主持召开十八届市政
府第28次常务会议，讨论学习相关
文件，部署当前工作。

会议学习贯彻习近平总书记参
加十四届全国人大二次会议江苏代
表团审议时的重要讲话精神，以及江
苏代表团全体会议专题学习习近平
总书记重要讲话精神。会议指出，习
近平总书记的重要讲话，登高望远、
思想深邃、内涵丰富，强调的都是事
关现代化建设全局的重点问题、关键
问题，饱含着对江苏发展的殷切厚
望、对江苏人民的关心关爱，为进一
步做好工作提供了根本遵循和行动
指南。会议强调，全市上下要按照市
委统一部署，牢记嘱托、知重负重、勇
毅前行，扎扎实实、踏踏实实抓好工
作落实，在推进中国式现代化启东新
实践中攀高争先。要集中精力加快发
展新质生产力，坚定不移全面深化改
革开放，乘势而上促进区域协调发
展，千方百计汇聚发展强大合力，持
之以恒守牢安全生产底线。

会议学习《江苏省道路交通安全
条例》。会议强调，道路交通安全事关
人民群众的切身利益，路畅人安是全
社会的共同期盼。各区镇（街道）、各
相关部门要充分认识到道路交通安
全工作的重要性，加强学习领会、强
化宣传引导、加大执法力度，切实把

“纸上的法律”变为“行动中的法律”。
会议讨论《关于学习运用“千村

示范、万村整治”工程经验 有力有效
推进乡村全面振兴的实施意见》。会
议要求，各区镇、各部门要高度重视
抓落实，持续巩固“三农”发展向好形
势；加快速度抓推进，落实落细乡村
产业发展、乡村建设、乡村治理等各
项重点工作任务；上下合力抓振兴，
进一步推动我市乡村振兴实现新突
破、农业农村现代化迈出新步伐。

会议讨论《启东市2024年水生
态环境保护工作计划》《启东市2024
年大气污染防治工作计划》《启东市
2024年土壤和地下水污染防治工作
计划》《启东市2024年农村环境整治
工作计划》。会议要求，各区镇（街
道）、各责任部门要提高思想认识，锚
定创建“国家生态文明建设示范区”目标，持续擦
亮我市生态文明底色；压实工作责任，推动全市环
境质量稳步提升；强化协同配合，筑牢我市高质量
发展的生态屏障。

会议听取我市安全生产治本攻坚三年行动和
2024年重点工作任务、社会面小场所安全治理工作
情况汇报。会议强调，全市上下要认清形势，以“时时
放心不下”的责任感和“事事落实到位”的执行力，坚
决打赢治本攻坚三年行动这场硬仗；聚焦重点工
作，研究制定任务清单和工作举措，不断夯实安全
底板；压紧压实安全生产责任，扎实开展“起底式”

“穿透式”排查整治，全力提升本质安全水平。
会议传达学习省委省政府对口支援协作合作

工作相关会议精神，听取我市工作开展情况和下
阶段部署情况汇报。会议强调，各相关部门要扛牢
使命担当，深化交流合作，强化工作保障，用心用
情用力做好支援协作合作工作，努力交出一份高
分答卷。

会议还研究了其他事项。
市领导高广军、黄晨、曹阳、郁丽春、南吉才

旺、陈红飞出席会议，市人大常委会党组成员姜
平，市政协副主席张海荣列席会议。

（本报记者 蔡樱子）
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本报记者 潘瑾瑾 张春柳 李天舒

①“不赶超就被超、不主动就被动”

“不赶超就被超、不主动就被动。”谈及
汇龙镇如何在新一轮发展中扛起城关镇的
使命担当，镇党委书记龚健开门见山。

今年一季度，全镇完成外资到账1084
万美元，超额完成200多万美元，与去年同
期相比增长143%；1~2月规模工业应税销
售4.8亿元，同比增长10.6%；一季度签约
10亿元项目1个，1000万美元以上外资项
目2个，5亿元以上项目1个……

漂亮的数据背后，是汇龙镇谋划在
先、落实在细、行动在实的工作作风。

在龚健的带领下，记者来到城北工业
园。这里，车辆声、机器声、工人吆喝声交
织在一起；厂房四起、设备进场、产线满负
荷运转……

“城北工业园是我们镇经济发展的主
战场，如何让这棵老树发新芽，一直是我
们思考的问题。近年来，我们通过不断优
化硬件设施、提升软件配置，致力转型再
出发。”龚健介绍，目前园内丰树项目正加
快建设，项目总投资约1亿美元，规划用

地116亩，将建成集上下游产业链于一体
的高附加值综合产业园平台。

丰树是汇龙镇“龙”头项目典型代表。
“对于这类大项目，均配备专业的服务团
队，秉承有求必应、无事不扰的服务宗旨，
提供24小时在线服务。”龚健说。丰树项
目从洽谈、签约到开工建设，副镇长陆里
全程跟踪，并组织服务专班围绕管线搬
迁、地质勘探、规划设计等提供精准服务。
丰树集团相关负责人曾坦言：政府对该解
决的问题、该提供的服务一样不落，进一
步增强了企业发展的信心，今年还考虑启
动物流基地项目。

“对大项目提供保姆式服务，助力中
小企业持续发展同样至关重要。”龚健说。

镇域内罗源光伏、科安防爆、中超建
设都属于中小企业。在走访调查摸底中，
发现三家企业均有扩大规模的意向。仅凭
一企之力，想拿地的可能性不大，但是联
合三家组团发展，不仅能解共同的用地之
急，更能替企业减轻成本负担。企业发展
了，镇上各项指标收入也会水涨船高。

去年底，龚健召集三家企业负责人一
起听想法、谋做法，经过1个多月多轮磋
商，最终确定投资5亿元，建成占地30亩、

厂房3万平方米的综合体，“3家企业将被
‘打包’在这里各用厂房、共享资源、共同
发展。”说话间，龚健的电话响个不停。

“龚书记，元毅项目开工前有些事项
需要再和您确认一下”“龚书记，前期沟通
很顺畅，欢迎您到我们江苏睿昕来作进一
步考察”……

②“以超常规的速度和力度推进各项工作”

2023年，东海镇规模工业应税销售
5.33亿元，是全市开票总量最小的乡镇。头
戴这顶“帽子”，东海镇党委书记陈卫东内
心焦灼，“今年我们将坚决摘掉这个帽子！”

陈卫东的这份自信，来源于2021年
以来东海镇盘活的16块共计150多亩的
土地。这些土地上新招引、新技改扩产项
目12个，今年起这些企业将陆续释放产
能，达到规模以上企业标准，“终于等到了

‘开花结果’的时候。”
趁着春光正好，位于东海镇江七线上

的广凌金属配件项目现场，工人们正抓紧

生产光学仪器配件。作为苏州公司在外建
立的首个生产基地，项目于今年1月进
场，2月开始投产，这让企业负责人林福元
倍感意外。

去年下半年，林福元来启置业时透露
自己准备在外投资的意向，东海镇招商人
员闻信而动，主动找到林福元对接，了解
其具体需求后，招商人员立马意识到：兔
龙钢丝绳的厂房满足客商的需求！

兔龙钢丝绳是镇上的老企业，近年来
举步维艰，企业负责人多次释放想要出让
的想法。去年底，在镇上工作人员的“撮
合”下，双方正式见面，所有事项在镇工作
人员的协调下全部达成，当场签下合约，

“镇上对双方诉求都进行了全面了解，没
想到事情会进展得那么顺利。”林福元没
想到，一个偏居一隅的农业乡镇，做事会
这么果敢高效。

和林福元有一样想法的还有江苏倍捷
仕科技有限公司负责人焦轶勤。由于公司
从事的是高端塑料和产品的研发生产，附
近的少数百姓有所顾忌，

拼经济、抢项目、优服务，全力以赴拼出“开门红”——

看这3个镇如何“抓紧干”

■编后
高质量发展是硬道理，硬道理是拼出

来的。
再过几天就要进入二季度，时间不等

人，机遇不等人，发展不等人。全市各级党
员干部要进一步增强责任感使命感，时时
放心不下，事事竭尽所能，雷厉风行、敢作
善为，奋力推动各项工作全面起势、追赶
超越。

现实中，个别地方、部门工作低位徘
徊，表面上是工作成效差、精神状态不佳，

根子上是思想认识问题，习惯于“还凑合”
“过得去”“混日子”，没有拼的态度，也没
有干的劲头。

最是实干能致远。要抓住一切有利时
机，利用一切有利条件，能多干就多干一
些，努力以自身工作的确定性应对形势变
化的不确定性。汇龙、东海、惠萍这3个镇
多项工作走在全市前列，都是扎扎实实、
踏踏实实干出来的。全市各级党员干部要
当好执行者、行动派、实干家，在“七虎竞
南通 启东争头筹”中当先锋、打头阵。

本报记者 高璐璐 袁竞

农时不等人，春日似黄金。广袤的东
疆大地已迎来繁忙的播种季节，热气腾腾
的春耕画卷在“海洋牧场”徐徐展开。

“到了！开工！”3月28日6点50分，随
着一辆装满鲜活四角蛤苗的货车抵达启
东市黄海滩涂开发有限公司，场地上一下
子繁忙了起来，八九名工作人员纷纷拿起
工具，拉开货车柜门，娴熟地分工，或递麻
袋，或割网，每隔5秒便有一袋四角蛤苗
装入苗种播种机（如图）。

“养殖四角蛤的时令性很强，一年分
春秋两季种苗。”黄海滩涂开发有限公司
副总沈卫飞介绍，四角蛤需要在最佳水温
条件下种苗才能保证存活率，因此春季种
苗必须在清明前下苗完毕，秋季种苗一般
在10月中下旬。据了解，当天这批苗种来
自山东省东营市，经过12个小时的长途
运输到达启东，为确保存活率，苗种一到
货就风雨无阻地迅速发往距离岸边1公
里左右的潮间带滩涂养殖区，并赶在涨潮
前完成种苗。

据悉，这种四角蛤苗肉质鲜美，价格便
宜，好养活，产量高，市场需求量大，收益较
好。沈卫飞介绍，启东市黄海滩涂开发有限
公司在黄海滩涂的养殖区占地7000亩左
右，其中可养面积约3000余亩，这里海域
辽阔，渔业资源丰富，饵料充沛，非常适宜
四角蛤生长。目前已投放了300多吨苗种，
预计全年共投放1500多吨，从3月初开始
陆续投苗，年产量可达2000余吨，产品主
要销往韩国，以及山东、辽宁等地。

“我们现在使用的那两台半自动化苗
种播种机，是我自己研发的，在下苗生产

中派上了大用场！”沈卫飞骄傲地和记者分
享。8年前，四角蛤苗需要工人手动播种，下
苗时间紧任务重，手工播种不均匀，容易造
成四角蛤苗堆积，导致存活率下降。沈卫飞
介绍，该播种器借鉴了漏斗的特性，在苗仓
底部加装阀门，通过开关阀门，就能自由地
控制四角蛤苗的播种情况，“有了这个播种
机，苗下得均匀，还省时省力，一年能省下
近10万元人工成本呢。”

据了解，启东市黄海滩涂开发有限公
司的10余名工作人员都是东海镇村民，
其中倪建新是有着30年工龄的老员工
了。“在没有苗种播种机之前，我已经拉了
20多年的牛车播种啦！”倪建新笑着说，
他几乎全年365天都要出海作业，这条海
上线路早已烂熟于心。“停！到点位了！”只
见倪建新熟练地与播种机上其他3名养
殖人员打着配合，倪建新负责将车速控制

得当，其他3人中，一人负责开关机器闸
门以控制播种区域，另外两人则负责将角
落里的四角蛤归拢至闸门口。

工人的吆喝声、蛤苗壳的摩擦声此起
彼伏，奏成一曲催人奋进的海上春耕“交
响曲”。1小时过后，33吨苗种悉数投放完
毕，看着一颗颗硬币大小的四角蛤苗在滩
涂安了家，沈卫飞露出了满意的笑容，开
始期盼着日后的大丰收……

3月28日，在黄海滩涂的养殖区内，几名工人正忙着海上“春播”——

一小时撒下33吨苗种

本报讯 3月28日，南通市政协副主
席施学雷率队来启，就“新生代民营企业
家培养”协商议题，调研我市新生代民营
企业家培养工作基本情况和在队伍培养
方面的实践探索、经验做法、主要成效和
意见建议。市政协主席邵茂华，副主席袁
圣菊，秘书长郁豪杰陪同调研。

近年来，我市高度重视对新生代民营
企业家的发掘培养，深入实施“531”新生

代民营企业家培养工程，即推进实施平台
建设、教育培训、引导扶持、政治关爱工
程，着力培养“5名领军、30名骨干、100名
创星”。

座谈会上，市工商业联合会、共青团
启东市委、市发改委相关负责同志就我市
新生代民营企业家培养情况进行汇报。随
后，参会的新生代民营企业家代表围绕企
业在发展过程中所遇到的困难问题进行

交流发言，并从企业经营实际情况出发，
提出相关意见和建议。

施学雷充分肯定了我市在新生代民
营企业家培养方面所做的工作。她表示，
要抓好新生代民营企业家的发展培养工
作，相关部门要为广大新生代民营企业家
打造更好的发展平台、出台更实的扶持政
策、营造更优的创业环境；新生代企业家
要继承和发扬老一代企业家的好精神、好

作风、好传统，接好事业发展的“接力棒”，
发扬青年企业家积极向上的精神风貌，充
分运用自身智慧应对时代发展，争当践行
创新引领的奋进者。

施学雷一行还走访调研了江苏神通
阀门股份有限公司，仔细询问企业发展历
程、生产经营状况、公司产品特色等情况，
并与新生代企业家亲切交流，听取意见建
议。 （本报记者 高雅）

南通市政协来启调研
充分肯定我市在新生代民营企业家培养方面所做的工作

（下转第2版）

我市组织观看大型原创
廉政越剧《风梅图》

廉政教育
生动活泼

本报讯 3月28日，大型原创廉政越剧《风梅
图》在启东保利大剧院连演两场，我市组织党员干
部观看。此次观演活动是对全市党员干部一次生
动的廉政教育。

越剧《风梅图》是国家艺术基金2024年度资助
项目，由中共南通市纪律检查委员会、南通市监察
委员会、中共南通市委宣传部、南通市文化广电和
旅游局主办。该剧特邀中国戏曲学院戏文系主任
颜全毅担任编剧，国家一级导演展敏执导，由南通
艺术剧院越剧团演员倾情演绎。剧目以南通历史
名人——“扬州八怪”之一的李方膺为原型，讲述
其任职山东兰山知县期间心系百姓、不畏权贵、刚
正不阿的生动事迹，展现了其务实为民、清正廉洁
的精神品质。

全剧共分“斗梅”“护民”“醉画”“拜娘”“夜送”
五场，借梅喻人、以古论今，原汁原味地还原了越
剧艺术的装扮之美、韵文之美、腔调之美，着重描
绘了李方膺心系苍生、清正廉洁、勇于担当的故
事，颂扬了其为官清廉、为百姓谋福、固守本色的
高尚品格。

（本报记者 王天威）


